

Nuevo fin de año mortal en Indonesia



Por: Guillermo Alvarado

Una vez más los días finales de diciembre fueron trágicos en Indonesia, donde el sábado 22 un devastador tsunami golpeó una región de ese archipiélago y dejó un saldo provisional de 429 fallecidos, mil 500 personas heridas, alrededor de 150 desaparecidos y cuantiosos daños cuyo total aún no ha sido cuantificado.

Por su posición geográfica, en el cinturón de fuego del océano Pacífico, Indonesia es con frecuencia azotada por movimientos telúricos que suelen provocar el desplazamiento de grandes masas de agua.

Todo el mundo recuerda las tristes imágenes del tsunami ocurrido el 26 de diciembre de 2004, que azotó a varios países y causó la muerte a más de 250 mil pobladores y turistas que pasaban allí las fiestas de fin de año.

Luego de esa terrible experiencia, las autoridades instalaron sistemas de alerta para la población, pero este fin de semana nadie se enteró que olas de más de tres metros de altura se dirigían a toda velocidad hacia las costas de poblados como Carita, Labuang, Pagelarang y Tanjung Lesung, entre otros.

La razón es que esta vez el tsunami no fue provocado por un terremoto, sino por la erupción del volcán Anak Krakatoa, ubicado a poco más de 50 kilómetros de donde el agua impactó las costas.

Desafortunadamente para los habitantes de esos lugares, los sistemas de alerta están diseñados para reaccionar ante temblores de tierra, lo que no ocurrió ese día.

De acuerdo con los especialistas, la erupción del volcán, de unos 300 metros de altura sobre el nivel del mar, provocó el derrumbe submarino de una parte del coloso y eso fue lo que empujó el agua con violencia.

Las frágiles viviendas que muestran las imágenes que se han difundido en estos días fueron pulverizadas al instante, pero la mayoría de pérdidas de vidas humanas se debió a que nadie esperaba un golpe semejante.

Otro factor negativo es que las vías de comunicación con esos lugares son escasas y suelen estar en mal estado, lo que ha dificultado el envío de ayuda o el traslado de heridos hacia otros sitios.

Las autoridades están convencidas de que con el paso de los días el número de víctimas crecerá, si bien se espera que esté por debajo de los 200 muertos registrados en septiembre pasado en la Isla Célebes, que forma parte del archipiélago indonesio.

El volcán Krakatoa es tristemente célebre en esta región. En 1883 una violenta explosión destruyó por completo la isla donde está asentado y causó olas de hasta 36 metros que devastaron la región.

Más tarde, en 1927 ocurrió una nueva erupción desde el suelo marítimo y dos años después surgió un cono que se convirtió en la isla que fue llamada Anak Krakatoa, es decir la "hija de Krakatoa", que una vez más volvió a hacer de las suyas y deja una huella de muerte y dolor en esta zona del mundo.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/179689-nuevo-fin-de-ano-mortal-en-indonesia>



Radio Habana Cuba